



INFORMACION DE LA S.I.P. N° 1.467/82

EL GABINETE NACIONAL ANALIZO
LOS HECHOS OCURRIDOS AYER

El Excelentísimo Señor Presidente de la Nación reanudó esta tarde su actividad oficial a las 16, considerando distintos asuntos gubernamentales pendientes de resolución, que le fueron presentados por sus colaboradores inmediatos.

A las 17,10, el Primer Magistrado se trasladó hasta la Sala de Situación, donde presidió una reunión del Gabinete Nacional de la que participaron los Ministros del Poder Ejecutivo y Secretarías del área presidencial.

Tomaron parte de las deliberaciones los titulares de las carteras del Interior, General de División Llamil RESTON; de Relaciones Exteriores y Culto, Doctor Juan Ramón AGUIRRE LANARI; de Justicia, Doctor Lucas Jaime LEAÑO; de Defensa, Doctor Julio José MARTINEZ VIVOT; de Economía, Doctor Jorge WEHBE; de Obras y Servicios Públicos, Ingeniero Conrado Ernesto BAUER; de Educación, Doctor Cayetano Antonio LICCIARDO; de Trabajo, Doctor Héctor Francisco VILLAVEIRAN; de Salud Pública y Medio Ambiente, Doctor Horacio Miguel RODRIGUEZ CASTELLS, y de Acción Social, Señor Adolfo NAVAJAS ARTAZA.

También estuvieron presentes los Secretarios de Planeamiento, Brigadier Mayor (R) José MIRET, y de Inteligencia de Estado, General de División (R) Carlos Alberto MARTINEZ; el titular de la Comisión Nacional de Energía Atómica, Vicealmirante (R) Carlos CASTRO MADERO; el Secretario General de la Presidencia de la Nación, General de Brigada Jorge Alberto MARQUE; el Jefe de la Casa Militar, Contraalmirante Ramón Antonio AROSA; el Secretario

de Información Pública, Señor Pastor Oscar MAGDALENA; el Secretario de Cultura, Doctor Julio César Patricio GANCEDO, y al Asesor de Prensa, Doctor Eduardo Alberto MASCHWITZ;

Al comenzar la reunión, el General de División Reynaldo Benito Antonio HIGNONZ, expresó:

"Señores ministros, señores secretarios he convocado a esta reunión de gabinete, inusual en su forma y en su fondo. Inusual en su forma porque he dispuesto que esta reunión llegue, a través de las cámaras de televisión, a toda la Nación; inusual en su fondo porque el tema a tratar será único, cuando normalmente nos reunimos alrededor de esta mesa para tratar distintos tipos de temas relacionados con la marcha del gobierno.

"El tema es único porque en el día de ayer han ocurrido en el país, más concretamente frente mismo a este Órgano de Gobierno, hechos que tengo que conceptualizar de graves, sumiendo de tal manera la responsabilidad que nos cabe y la seriedad que el Gobierno Nacional debe tener para enfrentar los hechos. Realmente sería caer en un facilismo peligroso si de esos hechos nos limitáramos nosotros, Gobierno, a culpar de alguna manera a los organizadores, a quienes oportunamente se advirtió acerca de que este tipo de cosas estaban dentro de lo previsible. Y también sería un facilismo admitir, de parte nuestra, que los organizadores y otras personas asignen la responsabilidad de los hechos ocurridos a las medidas adoptadas por el gobierno para que todo no tuviera un final cético.

"Tampoco así sería de alguna manera hacer que el árbitro no nos dejara ver el bosque, porque si en esto hay algo de cierto es que ellos y nosotros, nosotros y ellos, estamos en pos de un mismo objetivo, firmemente. Podemos diferir quizás en formas, en fechas, pero todo esto tiene colación en el diálogo democrático. Lo que sí, en cambio, quedó claro ayer -y esto es lo que sentí la necesidad de denunciar frente al gabinete nacional- es que existen en el país, están presentes -ayer se manifestaron-, quienes no quieren, de ninguna manera, ese objetivo.

"El lucha por el poder es legítima, es auténtica. Quizás no sea lo más adecuado la palabra lucha, porque tal vez suena es significativa.

///

Y en esto, precisamente, la herramienta principal la consti-
tuyen los partidos políticos. Por eso digo es legítima y es
auténtica y, consecuentemente, es legítima y auténtica la
manifestación de los partidos políticos. En cambio, lo que
sí debemos tener claro es que el Gobierno está resuelto
y firmemente dispuesto a impedir/^{aquello} que no es lo mismo que
esta lucha legítima por el poder en los tiempos y formas
que se den o deban darse, ^{o sea/} el asalto al poder, que es una
cosa absolutamente distinta y que quedó palmarmente en evi-
dencia en el día de ayer, porque hay grupos, felizmente minú-
culos, que lo pretenden por la vía de la violencia.

" Por estas reflexiones que estoy formulando
ante ustedes y que soy consciente estoy haciéndolo ante la
Nación, por haberlo así dispuesto con la presencia de las
cámaras, he sentido la necesidad de que nos sentemos alrede-
dor de esta mesa, que en estas circunstancias nos veamos una
vez más las caras, que en estas circunstancias intercambiemos
opiniones entre ustedes y yo sobre lo ocurrido ayer, como
segunda parte de esta reunión y también para someterlos
a ustedes y resolver en conjunto un comunicado que el Gobierno
Nacional va a proporcionar sobre los hechos de la Plaza de
Mayo, del día de ayer.

" De ninguna manera quisiera cerrar aquí estas refle-
xiones iniciales para pasar a la segunda parte de la reunión
porque en ésta afirmación del objetivo común, digo que esta
nos firmemente empeñados en conseguirlo ellos y nosotros,
nosotros y ellos. Cuando digo ellos, en modo alguno lo digo
peyorativa o despectivamente, sino que me estoy refiriendo,
con el respeto que se merece, a la dirigencia política del
país. Y al hacer esta referencia siento una vez más -y la
transmito a ustedes- la necesidad de repetir episodios que ya
el Gobierno Nacional ha llevado a cabo y que sirven justamen-
te como forma civilizada de alcanzar el objetivo. _

///

"Me estoy refiriendo antes ustedes a la reunión que tuve con la dirigencia política nacional antes de asumir el gobierno. Hago referencia a las sucesivas reuniones que con el señor Ministro del Interior tuvimos en esta Casa, por separado, con todos los partidos políticos del orden nacional, salvo alguna excepción, con las mesas directivas de esos partidos políticos y a las reuniones que en forma individual o en pequeños grupos sigue manteniendo el Gobierno Nacional con la dirigencia, no ya política solamente, sino con la dirigencia empresarial, cultural, gremial y que ustedes también conocen.

"Siento, dije, la necesidad no de empezar otra vez, de ninguna manera, pero sí de retocar fuerzas en una nueva reunión con la dirigencia política; para lo cual he impartido las instrucciones pertinentes al Ministerio del Interior. Porque en esto que me permití mencionar de que no debemos de ninguna manera admitir que el árbol no nos deje ver el bosque y nos limitemos a echarnos culpas mutuos, ^{porque} si así lo hiciéramos, correríamos el grave riesgo que en lugar de construir la democracia, en cuyo objetivo estoy absolutamente seguro que coincidimos, produciríamos -disculpenme ustedes la figura- un incendio al país. Y seamos absolutamente conscientes -disculpenme que repita la figura- de que traje de frente no tenemos ninguno. Pero además, tenemos la obligación, nosotros como Gobierno y la dirigencia como dirigencia, de preservar la Nación. De preservar el país, de llevar tranquilidad a la Nación y de hacerla caminar por el camino del cual la propia Nación, no quiere, de ninguna forma, apartarse.

"En estas reflexiones permitíame ustedes una referencia muy concreta al hecho en sí y, particularmente, a la Policía Federal. Esta Policía Federal que está a par, es nuestra Policía Federal. Nuestra de los que estamos aquí, pero nuestra de todos los argentinos. También de los que ~~están~~ ^{están} específicamente, participan parte de la manifestación. También del futuro gobierno constitucional, porque es la Policía Federal del país.

"Ayer, esta Policía Federal cuyos integrantes son hombres de carne y hueso como nosotros, soportó durante cerca de cuatro horas toda clase de improperios y de insultos, frente a la Casa de Gobierno y sólo notó cuando primero, tuvo orden de acusar impartida por el superior Gobierno de la Nación, que asume la responsabilidad y segundo, cuando estaba realmente en peligro la seguridad de la Nación. Seguridad que es obligación ineludible del Gobierno mantener y que mantendremos. Digo cuando estaba realmente en peligro la seguridad de la Nación porque, no exagero ante ustedes, no soy amigo de exageraciones; sí digo que si así no hubiéramos actuado, no hubiera sido difícil que se produjera un alzato a la Casa de Gobierno. Lo cual es decir, un alzato al Gobierno, y yo he hecho perfectamente la diferencia de lo que es la legítima aspiración y lucha por el poder, de lo que es el intento al poder, que vance a impedir con todos los medios a nuestro alcance.

"También quisiera, como cierre de esta reflexión ante ustedes, tener un párrafo para toda la Nación que no participó en forma directa en los hechos. Una gran masa participó en forma pacífica en los hechos, una pequeña minoría participó a su vez y provocó violentamente hechos que ni la masa, ni los dirigentes, ni, por supuesto, el gobierno/^{quiso.} Pero la inmensa mayoría de la Nación asistió a los hechos a través de los medios de comunicación y es lógico pensar que esta población de la Nación, estos habitantes de este suelo argentino, que tanto merecen, en la mañana de hoy se hayan despertado con cierto dejo amargo por lo que pueden haber presenciado o habérselo enterado a través de los medios de difusión. A ellos, a esa población argentina y extranjera que habita con justo derecho el suelo argentino y que realmente aspira a un futuro mejor, para sí, para sus descendientes, nuestro compromiso como Gobierno de estrechar filas en cuanto a función de gobierno, para que estrechando filas entre nosotros y teniendo claro el objetivo que buscamos, podamos asegurarle a esa Nación que va a tener las herramientas necesarias para decidir por su propia voluntad el Gobierno que constitucionalmente ha de regir los destinos



del país y que todos nosotros aspiramos a que nos suceda. Pero que esto ocurra en orden, en paz, con firmeza, y que ese Gobierno tenga justamente dadas las condiciones para que hechos ni siquiera parecidos a los de ayer pudieran perturbar su marcha, sino que, realmente, le puedan dar solidez y garantía de futuro. "Nos" pueden, porque tanto éste como el futuro, como todos los Gobiernos, son para todos los argentinos.

" Señores: ya entre nosotros, mi exhortación final a abocarnos con todo entusiasmo, con el mismo entusiasmo -que puede ser renovado- con que venimos trabajando hasta el momento. Con errores -como humanos-, admitiéndolos, rectificando los errores cuando sea necesario; y fundamentalmente -como lo he dicho en muchas oportunidades en esta mesa- mantenernos en fluido contacto con la dirigencia que en esta área de gobierno de las que ustedes representan es pertinente. Porque es evidente que en ese objetivo estamos absolutamente unidos y que debemos tener muy claro lo que dije al principio. En pos de ese objetivo tenemos que marchar todos juntos y saber concretamente quiénes son los que no lo quieren y que, por el contrario, lo pretenden de otra forma muy distinta, con un futuro muy diferente para el país.

" Pasaremos entonces a la segunda parte de esta reunión, que ahora sí no se hará en forma pública como he dispuesto que fuera la primera, para tener oportunidad de que llegue a toda la Nación esta exhortación del Presidente, pero fundamentalmente este compromiso de un gobierno cohesionado en pos de un objetivo y que tiene conciencia que debe trabajar con seriedad y debe avanzar, para tranquilidad de la Nación, los peligros y las piedras que en el camino puedan ponerse para el alcance de ese objetivo."

Concluidas las palabras del Excmo. Señor Presidente de la Nación, los asistentes a la reunión elaboraron un comunicado que fué difundido después de las 21.

Finalizadas las deliberaciones, a las 19,30, el Primer Mandatario retornó a su despacho de trabajo, donde recibió al Secretario General de la Presidencia de la Nación, retirándose diez minutos después de la sede gubernamental.

Buenos Aires, 17 de diciembre de 1982



SECRETARÍA GENERAL DE PRESIDENCIA DE LA NACIÓN